

## 公共空間の有効活用調査特別委員会（要点筆記）

令和 6年7月30日（火）

午前 9時30分 開会

### ○竹内功治委員長

ただいまから、公共空間の有効活用調査特別委員会を開会します。

協議題1、調査事項についての（1）「委員会の方向性について」を行います。

当委員会のテーマ「公共空間の有効活用調査」に至った経緯と、この委員会の方向性として、現在試案していることを説明させていただきます。

名鉄知多半田駅周辺からJR半田駅周辺は、半田市、そして知多半島の中心都市として賑わい、大きく発展してきました。しかし、近年は、人口減少や少子高齢化が進み、市街地の商業施設や公共空間がかつてのような賑わいを失っています。また、名鉄知多半田駅東側から泉線沿線、JR半田駅周辺にかけて、空き店舗、公園、低未利用地など、まちづくりを進める上で貴重な資源が多くありますが、有効活用がされていない状況にあります。

半田市においては、半田市中心市街地活性化推進方針が令和5年度に策定され、中心市街地の活性化に向けて新たに動き出しているところです。このことから、当委員会においても、中心市街地のかつてのような賑わい創出のためは、「人が来る」、「人が集まる」仕組みが必要であると考え、知多半田駅東側から泉線沿線にかけて、人が集まるための居心地の良い公共空間について調査したいと思います。また、道路や公園といった公共空間は、まちの中では重要な位置を占めるものが多いため、どのような再整備が知多半田駅東側から泉線沿線にとって効果的なのかを探っていきたいと思います。

このような方向性を持って、先進事例から公共空間の活用の仕方や再整備の進め方などを学び、委員会を進めていきたいと思います。先進事例を学ぶための視察先としては、兵庫県神戸市と奈良県天理市を検討しています。神戸市では、三宮駅を中心に段階的な再整備が現在進められています。人口規模は大きく違いますが、再整備後の車道、歩道や広場の使い方など参考になると考えています。また、天理市においては天理駅前ロータリー部分の活用について学ぶことができたらと考えています。

それでは、ここで、皆さまからもご意見を頂戴したいと思います。

### ○新美保博委員

今あるものに、何かを取って加える整備だけで人が集まるとは思いません。資料1の提言案には、これからリニューアルを予定している知多半田駅東ロータリーのことについて書かれていますが、既に市として動き出していることに対して議会から何か提言できるのですか。

### ○竹内功治委員長

今年度、知多半田駅東ロータリーリニューアル基本構想が策定されるため、間に合えば議

会からの意見も入れていただけると聞いていますが、提言ができないことも想定されますので、泉線沿線の公共空間の活用に重点を置き、調査を進めたいと考えています。

○坂井美穂委員

提言案の中に、ベンチの設置や道路をフラットにするなど新たな構造物は含まれていますが、焼津市が取り入れているグリーンスローモビリティ（低速の電動車）のような移動手段を活用して、狭い路地の観光や中道にあるお店まで入っていく仕組みを考えることについては、今回の調査に含まれていますか。

○竹内功治委員長

現段階では、中心市街地における移動手段の整備にかかる視察は考えていませんが、これから調査を進める中で、グリーンスローモビリティ等の活用もイメージしたまちづくりをしてくださいというような提言もできるかもしれません。

○竹内功治委員長

このことについて、他にご意見等がありますか。

【「なし」との声あり。】

○竹内功治委員長

ないようですので、この件については終わります。

次に、（２）半田市の現状についてを行います。

本日は、資料２の名鉄知多半田駅周辺、駅東ロータリーから泉線地区の現状と課題についてを市民経済部より説明いただき、そして、資料３の JR 半田駅前地区の現状についてを建設部より説明いただきます。

暫く休憩します。

休憩 午前 9時43分

再開 午前10時16分

○竹内功治委員長

説明は終わりました。

委員の皆さまから何かお聞きしたいことがありましたらお願いします。

【「なし」との声あり。】

○竹内功治委員長

特にないようですので、この件についてはこれで終わります。

次に、（３）行政視察についてを行います。県外視察の日程を立てたいと思います。

暫く休憩します。

休憩 午前10時17分  
再開 午前10時31分

○竹内功治委員長

会議を再開します。

視察は、10月23日（水）、24日（木）、25日（金）のうちの2日間、または11月26日（火）、27日（水）の2日間で行います。

視察先については、正副委員長にご一任いただきたいと思いますと考えますが、よろしいでしょうか。

【「異議なし」との声あり。】

○竹内功治委員長

この件について、ご意見等がありますか。

【「なし」との声あり。】

○竹内功治委員長

ないようですので、この件については終わります。

次に（4）その他の今後の委員会のスケジュールについては、休憩中に確認したとおり、次回の委員会を9月24日（火）午前9時30分から、その次の委員会を10月7日（月）午前9時30分から行うこととします。

この件について、ご意見等がありますか。

【「なし」との声あり。】

○竹内功治委員長

ないようですので、この件については終わります。

その他、何かある方はいますか。

【「なし」との声あり。】

○竹内功治委員長

ないようですので、以上で、公共空間の有効活用調査特別委員会を閉会します。

午前10時33分 閉会